

**Die Gemeinde Alpnach entwickelt im Rahmen der Grundsätze der kantonalen Energiepolitik und der energiegelsetzlichen Bestimmungen und Vorgaben von Bund und Kanton ihre eigene Energiepolitik.**

- (1) Alpnach betreibt eine aktive Energiepolitik. Die aktive Energiepolitik soll für die Gemeinde einen wirtschaftlichen, gesellschaftlichen und ökologischen Nutzen erbringen. Sie dokumentiert ihr Engagement gegen aussen mit dem Energiestadtlabel.
- (2) Alpnach ist bei der Energienutzung Vorbild. Dies betrifft die kommunalen Bauten, das Beschaffungswesen, die Mobilität und das Verhalten der Behörden/Verwaltung.
- (3) Alpnach setzt sich bezüglich Energieverbrauch und CO<sub>2</sub>-Ausstoss Ziele und überprüft deren Einhaltung. Sie orientieren sich dabei an den Zielen des Kantons und des Bundes.
- (4) Die Einwohner und Firmen in Alpnach sollen ebenfalls einen Beitrag zur sinnvollen Energieanwendung leisten. Alpnach betreibt zu diesem Zweck in Zusammenarbeit mit den anderen Obwaldner Energiestädten eine aktive Kommunikation.
- (5) Alpnach sorgt mit geeigneten Rahmenbedingungen für eine nachhaltige Entwicklung des Gemeindegebietes. Sie trägt Sorge zum öffentlichen Raum und unterstützt die langsame Mobilität.
- (6) Alpnach arbeitet mit den anderen Obwaldner Energiestädten, mit dem Kanton und dem Elektrizitätswerk Obwalden zusammen. Mit der Zusammenarbeit sollen Synergien genutzt werden und eine grössere Wirkung erzielt werden.